

MEDIENMITTEILUNG SPERRFRIST BIS 13. MÄRZ 2012, 15:00

swisscleantech an der Cleantech City, Bern

Bern goes Cleantech

Bern, 13. März 2012. Anlässlich der Messe Cleantech City lanciert swisscleantech zusammen mit der Volkswirtschaftsdirektion des Kantons Bern das Pilotprojekt 'Cleantech Kompass'. Ziel dieses Projekts ist es, eine bessere Durchdringung der traditionellen Wirtschaft mit Cleantech Produkten und Lösungen zu ermöglichen. Bereits konnte ein erstes konkretes Projekt in Zusammenarbeit mit den Schweizer Gemeinden und dem Verein Energiestadt lanciert werden.

Cleantech Kompass – Bern geht voran

Cleantech ist ein Qualitätsmerkmal für ressourceneffizientes und emissionsarmes Wirtschaften und kein Industriesektor. Es ist ein breites und vielseitiges Themengebiet, das für alle Branchen Relevanz hat. Für die Umsetzung von konkreten Projekten ist deshalb eine systematische Erfassung der Cleantech Wirtschaftsaktivitäten gefragt. Dabei gilt es in jeder Industrie jene Akteure zu identifizieren, die sich durch Ressourceneffizienz und geringe Emissionen sowie weitere Cleantech Qualitätsmerkmale im Vergleich zu den anderen Anbietern in ihrer Branche auszeichnen. swisscleantech hat deshalb basierend auf der offiziellen NOGA-Industrieklassifizierung den Cleantech Kompass entwickelt, mit dem die verschiedenen Cleantech Aktivitäten erfasst und abgebildet werden können.

Der Kanton Bern ist der erste Schweizer Kanton, der den Cleantech Kompass in Zusammenarbeit mit dem Wirtschaftsverband swisscleantech in der Praxis einsetzt. Die ersten Berner Cleantech Unternehmen haben sich bereits eingetragen und damit systematisch klassifiziert. Durch den Cleantech Kompass können führende Firmen und Institutionen zeigen, wie sie mit ihren Produkten oder in ihren Prozessen nachhaltiges Wirtschaften bereits heute erfolgreich umsetzen. Durch das Eintragen werden sie auch auffindbar für andere Akteure und erhalten einen News Service der auf Ihre Aktivitäten massgeschneidert ist.

Andreas Rickenbacher, Regierungsrat und Volkswirtschaftsdirektor des Kantons Bern und Nick Beglinger, Präsident swisscleantech, hoffen nun auf die rege Beteiligung von weiteren Kantonen am Cleantech Kompass, damit sich möglichst schnell viele Schweizer Cleantech Firmen eintragen und somit vernetzen können. „Unsere Ziel ist, dass der Cleantech Kompass in der ganzen Schweiz und allmählich auch international eingesetzt wird, und somit effizient Lösungsanbieter mit den entsprechenden Lösungssuchern zusammengeführt werden. Dadurch leisten wir einen Beitrag um Cleantech Innovation und Umsetzung zu stärken“, sagt Nick Beglinger.

Energiestadt-Massnahmen für Gemeinden

Bereits werden dank dem neuen Cleantech Kompass konkrete Projekte umgesetzt. So wurde zusammen mit dem Schweizerischen Gemeindeverband und dem Trägerverein Energiestadt eine Internetplattform eingerichtet, auf der sich kommunale

Entscheidungsträger rasch und praxisbezogen über Cleantech Massnahmen und die entsprechenden Know-how Träger und Ihre Produkte informieren können. Die systematische Zuordnung von Firmen zu den entsprechenden Energiestadt-Massnahmen erfolgt via Cleantech Kompass.

swisscleantech ist Veranstaltungspartner der Cleantech City

Die Cleantech City ist die erste Schweizer Plattform für nachhaltige Entwicklung, bei der Gemeinden, Städte und Unternehmen gemeinsam auftreten. "Wir setzen uns für eine führende Rolle der Schweiz im Cleantech ein. Städte und Gemeinden sind der ideale Ort um Systemlösungen anzuwenden, und für Firmen ihr Können zu demonstrieren. Von Cleantech profitieren die Wirtschaft und Bewohner der Städte gleichsam!" sagt Nick Beglinger, Präsident swisscleantech. swisscleantech hat sich deshalb nicht nur massgeblich an den Inhalten und der Organisation der Cleantech City, sondern parallel dazu auch aktiv an der 2. Berner Cleantech Konferenz des Kantons beteiligt. Folgende swisscleantech Mitglieder Firmen sind Aussteller an der Cleantech City Messe:

Am swisscleantech Gemeinschaftsstand:

- Cobiax Technologies AG
- DST Group GmbH & Genossenschaft
Wasserwirbelwerke
- Dyson SA
- Joulia SA
- Megasol Energie AG
- Netsolar GmbH
- Schneider Electric (Schweiz) AG
- SRB Energy Research SARL
- SunTechnics Fabrisolar AG
- WattWorld - ISP SA

Eigene Stände:

- BioApply (bei Cleantech Alps)
- CTA AG Klima-Kälte-Wärme
- Energie Wasser Bern
- System Alpenluft AG
- MyStromer AG
- Silentsoft SA (bei Cleantech Alps)

Link Energiestadtmassnahmen für Gemeinden: www.swisscleantech.ch/gemeinde-massnahmen

Link Cleantech Kompass: www.kompass.swisscleantech.ch

###

Über swisscleantech

Der Wirtschaftsverband swisscleantech (www.swisscleantech.ch) steht für eine nachhaltige und liberale Wirtschaftspolitik. Der Verband bündelt die Kräfte aller Unternehmen, welche eine Cleantech Ausrichtung der Schweiz aktiv unterstützen. Cleantech gilt dabei als Qualitätsmerkmal für ressourceneffizientes und emissionsarmes Wirtschaften und hat für alle Branchen Relevanz. Das Ziel von swisscleantech ist die Schweiz als Cleantech Vorreiter zu positionieren und damit auch einen Beitrag an die nachhaltige Entwicklung auf internationaler Ebene zu leisten. Nebst politischer Meinungsververtretung bietet der Verband Mitgliederdienstleistungen an (Datenbank, Newsservice, Veranstaltungen, Fokusgruppen) und unterstützt Referenzprojekte im In- und Ausland.